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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты готовятся ко второму заседанию XIII сессии 
В преддверии очередной сессии районного Совета депутатов на заседании постоянной 

комиссии по финансам, бюджету, налогам, экономической политике, собственности и 
предпринимательской деятельности таймырские парламентарии рассмотрели таблицу 
поправок к проекту решения о внесении изменения в положение о бюджетном процессе в 
муниципальном районе. Заседание провел первый заместитель председателя Райсовета 
Владимир Шишов, сообщили в районном управлении общественных связей. 

 Информацию по вопросу представила начальник финансового управления 
администрации района Альбина Заднепровская. В результате предлагаемых поправок в 
положение о бюджетном процессе в районе будет внесен дополнительный абзац "Перечень 
долгосрочных и ведомственных целевых программ муниципального района". По словам 
Альбины Заднепровской, подготовка проекта решения обусловлена тем, что в 2013 году 
Таймыр планирует принять участие в конкурсе по распределению субсидий, 
предоставляемых из краевого бюджета. Согласно постановлению о конкурсе краевого 
правительства субсидии распределяются между бюджетами муниципальных образований, 
реализующих программы, на конкурсной основе по итогам проведения министерством 
финансов Красноярского края оценки результатов, достигнутых муниципальными 
образованиями в сфере повышения эффективности бюджетных расходов, и динамики данных 
результатов.  

 Одним из индикаторов, влияющих на итоговую оценку, является наличие нормативного 
закрепления обязательности предоставления перечня долгосрочных и ведомственных 
целевых программ муниципального образования в составе материалов, представляемых 
одновременно с проектом бюджета муниципального образования. 

 По итогам обсуждений, депутаты Райсовета таблицу поправок приняли, проект решения 
включен в повестку дня второго заседания XIII сессии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Сентябрьская сессия открыла парламентский сезон 
17 сентября депутаты Дудинского горсовета открыли очередную, десятую сессию. В 

рамках первого в этом парламентском сезоне заседания было рассмотрено 10 вопросов 
повестки дня. Депутаты внесли изменения в текущий бюджет в части увеличения  его 
доходной части на 3, 7 % в сумме 26 миллионов 54 тысячи 831 рубль. Расходная часть 
выросла на 25 миллионов 586 тысяч 127 рублей, дефицит бюджета сократился на 468 
тысяч 704 рубля.  

Десять миллионов рублей из средств межбюджетных трансфертов, поступивших в 
бюджет города, направлены на ремонт улично-дорожной сети Дудинки, аналогичная сумма 
предусмотрена для обеспечения финансирования ремонта асфальтобетонного покрытия 
шести дворовых территорий. Введение в Красноярском крае новой системы оплаты труда 
работников культуры повлекло за собой увеличение бюджетных назначений в сумме 
6 миллионов 317 тысяч 200 рублей. Для реализации социокультурного проекта «От детства – 
к мудрости мастера» детской школе искусств имени Бориса Молчанова выделено 350 тысяч 
800 рублей. Эти средства будут потрачены на приобретение современного оборудования 
выставочного зала школы, организацию мастер-классов известных художников. 
 Доходы городского бюджета-2012, с учётом актуальных изменений составили 711 
миллионов 743 тысячи рублей, расходы – 748 миллионов 710 тысяч рублей.  

АСДГ 
 

Дудинские школьники пошли в юридический класс  
В дудинской школе № 3 открылся юридический класс. Об этом сообщило 

информационное агентство «Таймырский телеграф». «Особенность нашего юридического 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

класса в том, что его посещают ребята не только из нашей школы, но и из других школ 
города. Это связано со стремлением ребят получить правовые знания, а также полезную 
информацию о работе полиции и о противодействии нарушениям законов», — отметила 
директор школы № 3 Елена Елизарьева. 

Отметим, юридический класс в Дудинке открывается во второй раз. По окончании 
обучения весной этого года половина выпускников класса связала свою жизнь с 
правоохранительной и юридической деятельностью. 

В новом учебном году юридический класс принял 26 десятиклассников. Им предстоит 
принять клятву слушателя юридического класса, освоить нормативную базу, которую 
используют сотрудники органов внутренних дел, а также выучить положения закона «О 
полиции». 

Ребята будут изучать уголовный, уголовно-процессуальный и административный 
кодексы, проходить строевую и огневую подготовку. Кроме того, старшеклассники будут 
знакомиться на практике с работой инспекторов ГИБДД и экспертов-криминалистов. 

За новый учебный год молодёжь помимо основной программы получит все необходимые 
знания для работы в органах внутренних дел. В завершение обучения школьникам выдадут 
свидетельства об окончании юридического класса. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

«Норильск – трезвый город» 
Одноименный масштабный городской проект, направленный на пропаганду трезвого 

образа жизни, стартовал в Норильске. Организатор – Управление по спорту, туризму и 
молодёжной политике Администрации города при поддержке Управления общего и 
дошкольного образования и руководства вузов и ссузов Норильска. 

Проект «Норильск – трезвый город» состоит из 5 общегородских мероприятий, 
направленных на пропаганду трезвого образа жизни: 

конкурс социальной рекламы «Здоровая альтернатива», принять участие в котором 
могут школьники и студенты; 

проведение единого классного часа, родительского урока (традиционных ежегодных 
профилактических мероприятий) и молодежных дискуссионных площадок «Здоровое 
поколение» с использованием роликов-победителей конкурса «Здоровая альтернатива»; 

конкурс творческих работ «Моя семья – мои традиции», поучаствовать в котором могут 
школьники, студенты и молодые семьи. На конкурс будут приниматься творческие работы – 
эссе, сценарии детских и семейных праздников и т.д. Лучшие работы войдут в буклет и будут 
использоваться специалистами для работы с семьями; 

конкурс рэп-команд и скетчей (эскизы в стиле граффити) «Здоровый стиль»; 
заключительное мероприятие проекта «Славянские забавы». 
Церемония награждения и гала – концерт участников проекта пройдут 14 декабря 2012 

года. 
АСДН 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Норникель купил у своей «дочки» акции Norilsk Nickel Investments на $4 млрд 

ГМК «Норильский никель» подписала договор о покупке у своей дочерней компании 
Corbiere Holdings акций Norilsk Nickel Investments Ltd., сумма сделки составила $4 млрд. 

Акции должны быть оплачены в течение пяти рабочих дней с момента заключения 
договора. Однако реальной оплаты сделка не предполагает: «Норникель» зачтет требования 
к Corbiere по договору займа от 31 октября 2011 года на те же $4 млрд. 
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На прошлой неделе совет директоров «Норникеля» одобрил изменение размера 
участия ГМК в уставном капитале Norilsk Nickel Investments Ltd. Решение было принято в 
рамках программы по погашению 10%-ного квазиказначейского пакета ГМК. 

Общий объем квазиказначейского пакета составляет около 16,99% уставного капитала 
ГМК и принадлежит NN Investments (9,69%) и Corbiere (7,3%). Акции компании были 
выкуплены в ходе buyback в 2011 году на общую сумму $9 млрд. 

 «Интерфакс» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Депутаты Горсовета Красноярска отказались публиковать свои доходы 
Депутаты Горсовета Красноярска во вторник, 18 сентября, во время сессии не приняли 

проект о публикации доходов народных избранников. 
По словам депутата Елены Пензиной, 8 парламентариев высказались "за", 9 - "против", 9 

- воздержались "и, по-моему, один и вовсе не понял о чем речь, потому что не голосовал". 
Напомним, положение о порядке размещения на официальном сайте городского 

парламента сведений о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера 
внесли на рассмотрение в Горсовет депутаты Красноярска, входящие в комиссию по 
городскому самоуправлению. 

Отметим, согласно краевому законодательству, депутаты, работающие на постоянной 
основе, обязаны публиковать свои налоговые декларации. В настоящее время таких 
депутатов двое. Но часть парламентариев предложили внести поправку в данный документ, 
обязав всех без исключения депутатов обнародовать свои доходы. В поддержку такого 
предложения среди основных причин назвали «прозрачность власти». И независимо от того, 
на постоянной или нет основе работает депутат, его голос имеет одинаковый вес в принятии 
решения, поскольку полномочия у всех одни. 

По словам Елены Пензиной, некоторые депутаты отказались принять документ, 
ссылаясь на то, что он "затрагивает тонкую морально-этическую материю, и своим проектом 
инициаторы "нарушают презумпцию невиновности" депутата, заранее считая, что он может 
быть замешан в коррупционных связях. Один из парламентариев заявил, что этот проект 
отберет у него много свободного времени, потому что придется стоять в очередях за 
справками. 

По словам прокурора, присутствовавшего на сессии, проект не противоречит 
законодательству и его принятие находится в компетенции депутатов городского Совета. 

Как сообщила Елена Пензина, документ будет внесен в Горсовет повторно. 
 Sibnovosti.ru      

 
Красноярскую ГЭС ждет новая проверка 

Депутаты Заксобрания Красноярского края уже в течение недели могут создать 
специальную рабочую группу, которая должна будет разобраться с состоянием Красноярской 
ГЭС и наличием либо отсутствием угрозы ее разрушения, сообщил "Сибинфо" 
парламентарий Юрий Швыткин. 

Накануне ряд СМИ опубликовал информацию о наличии угрозы аварии на Красноярской 
ГЭС. К таким выводам пришли инженеры компании "Ман", которые заявили, что плотине 
нужен срочный ремонт на пять миллиардов рублей. Вечером того же дня КГЭС опубликовало 
на своем сайте заявление о том, что никакой угрозы нет, а действия компании "Ман" 
охарактеризовала как "провокацию, нацеленную на реализацию собственных интересов". 

"Оценку состояния ГЭС будут давать специалисты, потребуется более тщательно 
изучить те документы, которые были представлены на суд общественности. Безусловно, 
проходить мимо информации об угрозах нельзя – ее нужно проверить", – сказал Швыткин. 

По его словам, памятуя об аварии на Саяно-Шушенской ГЭС, к информации о 
возможности ЧС на Красноярской плотине нужно отнестись со всей серьезностью. Он также 
отметил, что, по всей вероятности, уже в течение недели будет создана рабочая группа, 
которая инициирует новую проверку станции. 
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"Каждая сторона имеет свою правду: одна заявляет, что их исследование 
объективно, другая говорит, что это провокации. Любая информация требует проверки, и 
пропускать мимо ушей такие сведения мы не можем", – заявил он. 

На вопрос, будет ли в качестве проверяющего выступать Ростехнадзор, Швыткин 
ответил утвердительно. 

Один из авторов исследования, заставившего миллионный город всерьез понервничать, 
ранее заявлял, что компания уже обращалась в Ростехнадзор, который тогда выдал 
руководству ГЭС предписание вновь провести обследование. "Но результаты ни 
Ростехнадзору, ни нам неизвестны. Никаких действий это государственное ведомство 
впоследствии не предприняло", – заявлял тогда специалист. 

В своем ответе руководство КГЭС заявляет, что "согласно многочисленным и 
регулярным проверкам Ростехнадзора гидротехнические сооружения, гидротурбинные 
установки и электротехническое оборудование ГЭС полностью соответствуют всем нормам 
безопасности и обязательным требованиям эксплуатации". 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин - Многих предложений по развитию Дальнего Востока и Сибири до сих пор нет 
Президент Владимир Путин отмечает сбои в выполнении указа, посвященного развитию 

Сибири и Дальнего Востока. "В указе говорится о подготовке предложений, об ускорении 
социально-экономического развития Дальнего Востока, обеспечении транспортом 
труднодоступных территорий и так далее, ответственный - Минрегион, далее 
Минэкономразвития", - отметил Путин на совещании по проекту федерального бюджета на 
2013-2015 годы.  

Кроме того, по его словам, речь идет о предоставлении предложений по внедрению 
новых принципов кадровой политики на государственной и гражданской службе, по 
обеспечению соответствующего уровня заработной платы в высших учебных заведениях. 
Среди ответственных- Минтруд, продолжил президент.  

"Далее - обеспечение формирования социальных условий ипотечного кредитования для 
отдельных категорий граждан, тоже номер один из ответственных - Минрегион", - сказал 
Путин.  

"Вот эти пункты указа - они просто не выполнены - никаких предложений не 
сформулировано", - заявил глава государства.  

Ранее Путин поручил правительству РФ до июля представить предложения по 
ускорению социально-экономического развития Сибири и Дальнего Востока. В частности, 
согласно указу главы государства от 7 мая, в представленных правительством предложениях 
необходимо будет предусмотреть обеспечение в этих регионах транспортных связей 
труднодоступных территорий. 

РИА Новости 
 

Путин подписал поручение Медведеву объявить выговор трем министрам за 
невыполнение поручений президента 

Президент РФ Владимир Путин поручил премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву 
взять под строгий контроль ход выполнения всех поручений, изложенных в указах главы 
государства от 7 мая, а также принять дисциплинарные меры в отношении министров, не 
выполнивших их. "Уже сегодня президент подписал поручение правительству - Дмитрию 
Анатольевичу Медведеву - взять под строгий контроль ход выполнения всех пунктов, 
изложенных в известных указах, на которые ссылался Путин", - заявил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков журналистам. 

Также премьеру, по его словам, поручено "рассмотреть вопрос о дисциплинарном 
взыскании в отношении ряда министров". "К упомянутым двум фамилиям добавилась также 
фамилия Ливанова - министра образования", - сказал Песков. 
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Ранее в ходе совещания по проекту бюджета на 2013 - 2015 годы Путин поручил 
сделать выговор главам Министерства труда и Минрегионразвития. 

INTERFAX.RU 
 
Путин потребовал учесть пенсионную реформу в бюджете на 2013 г. 

Президент Владимир Путин подверг критике подготовку проекта федерального бюджета 
на 2013 г. и на период до 2015 г. за то, что в нем не была учтена пенсионная реформа. 

«Сегодня у нас какое число, 18? Мы договаривались о чем? О том, что до конца 
сентября нам будут представлены предложения правительства, письменные предложения 
правительства по развитию пенсионной системы. Пока этого нет. Как вы бюджет-то считаете 
на следующий и последующие годы, не решая одну из ключевых задач экономики?» — 
заявил Путин, обращаясь к участникам совещания по проекту федерального бюджета на 
2013-2015 гг. 

Президент также считает, что нынешний вариант проекта бюджета на 2013 г. не позволит 
реализовать в полной мере его первые майские указы. «Если все там так и оставить [в 
проекте бюджета], как в проекте изложено, то и другие пункты этих указов исполнены быть не 
могут. Я уже это вижу, а они должны быть исполнены. Поэтому предлагаю сегодня поговорить 
самым серьезным и внимательным образом по проблемам, ради обсуждения которых мы 
сегодня собрались», — сказал Путин. 

РИА Новости  
 

Общественная палата создала «горячую линию» для жалоб на повышение тарифов 
Общественная палата РФ открыла «горячую линию» по вопросам роста тарифов ЖКХ. 

По каждой поступившей от граждан жалобе будет проведена проверка и в случае 
подтверждения фактов нарушений соответствующие запросы будут направляться в 
Федеральную службу по тарифам и главам регионов. 

«Операторы «горячей линии» (8-800-700-8-800) ждут сообщений от граждан, чья 
квартплата подорожала сверх заявленных правительством отметок», - говорится в 
сообщении пресс-службы Общественной палаты.  

Создать такую «горячую линию» общественники решили по результатам мониторинга, 
который выявил, что после июльского повышения тарифов ЖКХ мониторинг в ряде регионов 
реальный рост квартплаты существенно превысил декларируемый властями. 

Как сообщает РИА «Новости», по всем выявленным нарушениям соответствующие 
запросы будут направлены в управляющие компании, повысившие плату за свои услуги. 
Также по фактам повышения регулируемых тарифов сверх установленного предела запросы 
будут направлены в Федеральную службу по тарифам и главам регионов, в которых были 
выявлены нарушения. 

КМ 
 

Россию ждет финансовая ловушка. Завышенные социальные выплаты тянут бюджет 
ко дну 

Две недели осталось до внесения главного финансового документа страны на 
рассмотрение и утверждение Госдумой. Между тем Минэкономразвития не скупится на 
варианты, предложив сразу пять сценариев развития отечественной экономики до 2015 года. 
В которых прогнозы колеблются от самых пессимистичных – цена на нефть около 80 долл. за 
баррель при росте ВВП 0,5–3% до самых оптимистичных – цена на нефть до 120 долл. и рост 
3,9–4,6%. На чем остановятся власти – пока большой вопрос.  

В начале сентября премьер-министр РФ Дмитрий Медведев оценил рассматриваемый в 
настоящее время бюджет как предкризисный, учитывая, что в нем снижены все возможные 
расходы. В окончательном виде бюджет должен быть внесен в Госдуму правительством к 1 
октября этого года.  

В свою очередь, 12 сентября Минэкономразвития (МЭР) опубликовало пять вариантов 
развития российской экономики до 2015 года, в которых прогнозы колеблются от самых 
пессимистичных – цена на нефть около 80 долл. за баррель, а рост экономики на уровне 0,5–
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3% до самых оптимистичных – цена на нефть до 120 долл. и рост до 3,9–4,6%. 
Инструменты, работающие в кризис, известны, – сокращение излишних трат, ужесточение 
бюджетной дисциплины, сбалансированный бюджет и так далее.  

Между тем участники вчерашнего круглого стола на тему «Предкризисный бюджет: каким 
он будет?» единого мнения по проблеме так и не выработали. По мнению директора 
института «Центр развития» НИУ ВШЭ Натальи Акиндиновой, в настоящее время происходит 
явное торможение отечественной экономики. «Минэкономразвития в своем основном 
сценарии ожидает по итогам текущего года рост ВВП на 3,5%. Но для этого должно 
происходить какое-то ускорение, например, инвестиционного спроса, – отметила она. – А с 
этим как раз большие проблемы…» По мнению Акиндиновой, при принятии бюджета будет 
положен за основу базовый сценарий, подготовленный МЭР. Между прочим, довольно 
оптимистичный, по ее мнению. Тогда как более реалистичным был бы сценарий 
консервативный. «В ближайшее время обвала не будет, но это совсем не значит, что в 
будущем году ничего серьезного не случится, – предупреждает аналитик. – В настоящий 
момент резервы позволяют сгладить возможный кризис. Но проблема в том, что этих средств 
может не хватить, учитывая социальные обязательства, которые взвалило на свои плечи 
государство». По ее словам, объем этих самых обязательств таков, что для их исполнения 
нужен заметный рост расходов, который бюджет может и не потянуть. «Так что полностью 
выполнить все ранее принятые социальные обязательства не получится», – констатирует 
Акиндинова.  

Эту точку зрения во многом разделяет и эксперт Экономической экспертной группы (ЭЭГ) 
Елена Лебединская. «Базовый сценарий – слишком оптимистичный, – уточнила она. – Но 
рассматривать всерьез кризисный вариант я бы не стала».  

Независимые эксперты также расходятся в оценках. «Сегодня необходимость 
поддержать позитивные настроения более важна, чем признание реальности, – считает 
аналитик агентства «Инвесткафе» Дарья Пичугина. – Не секрет, что инфляционные ожидания 
провоцируют инфляцию, даже если для нее нет фундаментальных предпосылок. Так же и с 
экономическим ростом: более оптимистический бюджет будет призван успокоить 
общественность и иностранных инвесторов». В целом можно надеяться, что меры 
количественного смягчения США, политика Китая для поддержания экономического роста и 
военные конфликты могут поддержать цены на нефть – а вслед за ними и российскую 
экономику. Если в мировой экономике будут превалировать положительные настроения, то 
инвесторы потянутся к рисковым активам и приток капитала в Россию возобновится. К тому 
же более существенные расходы государства окажут поддержку экономике страны. В этой 
связи, по мнению Пичугиной, предпочтителен умеренно-пессимистичный вариант бюджета…  

 «Независимая газета» 
 

Под прикрытием решения КС. Отмена партвыборов в муниципиях может обернуться 
вытеснением оппозиции 

Политические партии начинают вытесняться с выборов на местном уровне. Причем 
вроде бы по решению Конституционного суда. Там, где живет меньше 3 тыс. человек, 
выдвигать партсписки будет запрещено. Другой критерий запрета – если на выборах 
разыгрывается менее 15 депутатских мест – открывает дорогу политическим манипуляциям. 
Соответствующий закон готовится в Госдуме к окончательному голосованию. А ведь речь в 
нем идет о выборах представительной власти во всех российский городах – в том числе и 
административных центрах субъектов РФ.  

Пока в правительственном законопроекте речь идет вроде бы только о мелких 
муниципалитетах. Документ подготовлен в Госдуме к голосованию во втором чтении. Причем 
ни одной поправки депутаты в него не предложили. Такое почтение, без сомнения, вызвано 
тем, что предложен он еще правительством, которое возглавлял Владимир Путин. На 
вчерашнем заседании комитета ГД по конституционному законодательству и 
государственному строительству дискуссий законопроект не вызвал.  

Между тем он решает важную проблему – допустимость использования 
пропорциональной системы на уровне органов местного самоуправления. Вокруг нее и 
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разворачивается противостояние политических сил. И если «Единая Россия», 
как и прежде, в общем и целом против партсписков на муниципальных выборах, то оппозиция 
традиционно видит тут шансы на победу.  

Например, вчера группа депутатов из КПРФ предложила убрать действующее 
ограничение, которое разрешает проводить партийные выборы лишь в районах, где в 
представительный орган власти избирается больше 20 человек, из которых от партий должно 
идти не меньше половины. Однако в июле прошлого года Конституционный суд высказался за 
то, что на нижнем уровне муниципалитетов не должно быть межпартийной борьбы, которая 
ограничивает появление депутатов, выражающих местные интересы. Законодательной 
власти было предписано установить четкие критерии пресловутой допустимости 
партвыборов.  

Вот правительство вроде бы и решило выполнить определение КС. Предложив: если 
жителей меньше 3 тыс., то партий к борьбе за их внимание допускать нельзя. Логика 
объяснимая. Однако зачем появился в правительственном законопроекте другой критерий? 
Пропорциональная или смешанная системы не применяются в тех, скажем, городах, где в 
местном парламенте работают менее 15 законодателей.  

Зампред фракции КПРФ Сергей Решульский сообщил «НГ», что в регионах идет правка 
уставов муниципалитетов, чтобы сделать депутатов числом менее 20. «На месте любого 
регионального начальника я бы дал указание везде на всякий случай сделать 14», – сказал 
Решульский. По мнению коммуниста, кроме соображения – целесообразно что-то для ЕР или 
нет, имеется еще одно. «Сейчас совершенно очевидно происходит отмена всего того, что 
было принято во время президентства Дмитрия Медведева», – заявил Решульский 
корреспонденту «НГ».  

Можно предположить, что скоро даже в административных центрах некоторых субъектов 
РФ партийные выборы будут отменены. Причем не из-за какого-то скандального решения, а 
потому, что будет уменьшено количество депутатов. Например, ради экономии народных 
денег. 

«Независимая газета» 
 

Оплата ЖКХ съедает почти 11% бюджета россиян  
На оплату жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ) россияне в среднем тратят около 10,9% 

своего бюджета. Однако в ряде регионов этот показатель значительно выше. Самым 
недешевым регионом оказалась Амурская область: за оплату услуг ЖКХ жителям приходится 
отдавать 15,7% доходов. Нелегко приходится и москвичам. Несмотря на то что коммунальные 
услуги съедают только 10,3% бюджета жителей Москвы, столица признана лидером по 
темпам роста доли расходов горожан. 

Если в 2010 году москвичи тратили на оплату ЖКУ 7% совокупных расходов, в 2011 году 
этот показатель достиг уже 10,3%. Таким образом, рост составил 3,3 п.п., или 47%. 
«Несмотря на то что итоговый показатель все равно остался меньше среднероссийского 
уровня, для граждан повышение тарифов оказалось очень существенным», — отмечается в 
исследовании АКГ «Финэкспертиза». 

Эксперты не исключают, что в дальнейшем доля расходов москвичей будет расти еще 
быстрее. «Так, постепенно субсидирование городом будет снижаться, соответственно, будут 
расти расходы граждан. Если несколько лет назад на жителей приходилось 66% оплаты услуг 
(остальное платил город), затем стало 80%, в будущем ожидаются все 100%», — говорит 
председатель экспертного совета «ОПОРА России» Никита Кричевский. 

Впрочем, не в выгодном положении находятся и жители Ивановской и Московской 
областей, а также Чукотского автономного округа. На оплату ЖКУ в 2011 году им приходилось 
тратить на 30% больше среднероссийского показателя — 14,9, 14,6 и 14,1% своего бюджета 
соответственно. А вот жители кавказских республик (Дагестан, Ингушетия и Чечня), напротив, 
испытывают наименьшую нагрузку на семейный бюджет — 7,2, 6,5 и 2,8% соответственно. 

Причин коммунальной «дороговизны» ряда регионов несколько. Так, к примеру, 
Амурская область и Чукотский АО характеризуются суровыми климатическими условиями, 
низкой плотностью населения. «Объемы поступлений по доходным статьям региональных 
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бюджетов незначительные по сравнению с регионами-донорами», — говорит 
председатель совета директоров АКГ «МЭФ-Аудит» Эхтибар Мустафаев. «А Ивановская 
область — регион, нуждающийся в дальнейшем развитии, особенно промышленной сферы, 
агропромышленного комплекса, легкой промышленности. В связи с чем наличие 
значительной доли в региональном бюджете коммунальных расходов вполне оправданно с 
экономической точки зрения», — добавляет он. 

Несмотря на региональный разброс, средний показатель по доле расходов сохраняется 
на уровне 10,9% уже как минимум два года. Причина тому — соответствующая индексация 
зарплат. Авторы исследования отмечают, что в 2012 году рост тарифов ЖКХ будет в разы 
меньше, чем в предыдущие годы. Так, в Москве ожидается рост на уровне 5,7% против 
12,56% ранее. 

Прогноз на последующие годы менее оптимистичен. Уже с июля 2013 года 
электроэнергия подорожает на 12—15% (в 2012 году — на 6%). Тарифы на тепло будут также 
повышаться в июле: в 2013 году — на 8—10%. Газ, по прогнозам Минэкономразвития, будет 
дорожать по 15% в год, добавляет г-н Мустафаев. Ситуацию усугубляют еще и планы по 
введению новой системы оплаты ЖКУ, при которой будут действовать два вида тарифов — 
для оптимального и избыточного потребления, считает г-н Кричевский. Эксперт не исключает, 
что дополнительные тарифы повысят расходы горожан на 50, а то и 70%. Однако даже 
несмотря на возможность дальнейшего увеличения нагрузки на расходы граждан, россияне 
пока находятся в более выгодном положении по сравнению с жителями Евросоюза и США. 
Там доля расходов жителей составляет 18 и 16% соответственно. 

РБК daily 
 

Госдума опять увеличила штрафы за нарушения ПДД 
Государственная Дума сегодня в первом чтении приняла законопроект, который 

предусматривает увеличение наказания за нарушение ПДД или правил эксплуатации 
транспортных средств, которые привели к причинению вреда средней тяжести. 

Согласно новому законопроекту, если в аварии пострадавший получил травмы средней 
тяжести, то штраф вырастет с 2000-2500 руб. до 2500-4000 руб. Кроме того, увеличится срок 
лишения прав управления автомобилем. Вместо 1,5-2 лет речь будет идти уже о 2-3 годах. 

В ГИБДД, в свою очередь, пояснили, что в данном законопроекте речь идет об 
изменении санкции части 2 статьи 12.24 КоАП РФ. Референт Главного управления 
автоинспекции Дмитрий Лейбов также отметил, что на протяжении последних двух лет 
имеется тенденция сокращения административных правонарушений, предусмотренных 
данной статьей: «Если в 2010 году было зарегистрировано 18,8 тыс. таких административных 
правонарушений, то в 2011 году их было уже 17,9 тыс. При этом в 2010 - 2011 годах 
количество лиц, лишенных судами права управления транспортными средствами за 
совершение административного правонарушения, предусмотренного частью 2 статьи 12.24 
Кодекса, остается на одном уровне и составляет около 3,4 тыс. человек». 

автоО@mail 
 

Общественная палата проверит доступность сайтов органов госвласти и местного 
самоуправления 

Комиссия Общественной палаты РФ (ОП) по проблемам безопасности граждан и 
взаимодействию с судебно-правоохранительной системой проверит, насколько 
информативны и доступны для населения сайты органов госвласти и органов местного 
самоуправления, позволяют ли они получать гражданам все необходимые сведения. Об этом 
сообщил глава комиссии Анатолий Кучерена.  

Член ОП подчеркнул, что сайты проверят на соответствие требованиям закона об 
улучшении доступа к информации о деятельности госорганов и органов местного 
самоуправления и на достоверность предоставляемой ими информации. Проверка пройдёт в 
течение месяца. По её итогам будет подготовлен аналитический доклад о работе сайтов, 
который направят Президенту и в Правительство.  
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Глава комиссии отметил, что сайты федеральных министерств и ведомств, как 
правило, сделаны достаточно качественно, поэтому особое внимание будет уделено сайтам 
субъектов РФ. 

"Для нас очень важно, чтобы на каждом сайте были указаны не только руководители 
государственных органов власти, муниципальных органов власти, но и время приёма, когда 
они принимают. Наши волонтеры будут непосредственно звонить по указанным телефонам и 
смотреть, насколько они работают в каждом субъекте РФ", – сказал Кучерена. 

«Красноярский край» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Что на уме у «путинского большинства» осенью 2012-го? 
  «Путинское большинство» может посыпаться уже этой осенью из-за невыполнения 

предвыборных обещаний и безальтернативности. К такому выводу пришли политологи и 
социологи на заседании научного совета ВЦИОМа. Впрочем, как отметили эксперты, для 
консолидации своего «большинства» Владимиру Путину совершенно необязательно быть 
президентом. 

Как отметил глава Фонда эффективной политики Глеб Павловский, открывавший 
заседание, «путинское большинство» — это неустойчивая конструкция на электоральной 
основе, теряющая свою структуру. «Путинское большинство» в 1999 году строилось из 
проигравших, это была коалиция проигравших в 90-е годы, поэтому возникла энергетика 
социального реванша, которая затем стала достаточно устойчивой системой», — заявил г-н 
Павловский. По его словам, пик популярности и реальной силы Владимира Путина пришелся 
на 2008 год, в момент передачи власти преемнику Дмитрию Медведеву. «Но на тот момент 
выяснилось, что построенная система непреобразуема и нежизнеспособна, у ее 
бенефициаров нарастает ощущение, что в таком виде она не может существовать, и в 2011 
году Путин начинает ее удивительным образом разрушать», — отметил Глеб Павловский. К 
демонтирующим действиям политолог отнес идею «Общероссийского народного фронта» и 
продолжение тандема. 

Руководитель исследовательских проектов ВЦИОМа Михаил Мамонов представил 
«путинское большинство» похожим образом, подчеркнув, что оно расширяется в момент 
перед выборами, а затем сужается. Стабильное ядро этого «большинства», не зависящее ни 
от каких изменений, социолог оценил в 12%, средний стабильный размер — в 40%, а также 
предположил возможные увеличения максимум на 38%, когда «власть очень старается». По 
словам г-на Мамонова, основной состав «большинства» — это старшие возрастные группы, 
люди, называющие себя средним классом, но на самом деле являющиеся «бюджетниками, 
живущими за счет государства и сильно держащимися за стабильность». 

«Никто не воспринимает институт президента как самодостаточный, обладающий 
конституционными полномочиями орган, это конкретный институт Владимира Путина», — 
отметил профессор Всероссийской академии внешней торговли Сергей Патрушев. По его 
словам, в момент, когда президентом был Дмитрий Медведев, «путинское большинство» не 
исчезло. Поэтому, предположил эксперт, до тех пор, пока фигура Владимира Путина будет 
фигурировать во власти, он не потеряет свою аудиторию. 

Впрочем, как отметил Михаил Топалов из Института социологии РАН, уже этой осенью 
ситуация может измениться. «Появился тот класс, который требует движения вперед, 
движение, сформировавшееся в начале 2000-х годов, когда такого класса не было, уже 
стабилизировалось и больше никуда не ведет», — подчеркнул он. По его словам, 
надвигающийся экономический кризис совместно с повышением цен на бензин, продукты 
питания и квартиры вскоре приведет к тому, что в оппозиционных митингах будут участвовать 
все социальные слои общества. «Надо не столько смотреть на Болотную, сколько понимать, 
что скоро на улицу пойдут пенсионеры, необеспеченные, военные и остальные», — 
подчеркнул г-н Топалов. 

«В разных слоях общества появляются новые лидеры, однако со стороны власти 
альтернативы Владимиру Путину нет», — отмечает директор исследований ВЦИОМа 
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Владимир Петухов. По его словам, это может отрицательно сказаться на аудитории 
президента, так как ему следует демонстрировать команду единомышленников, а не 
оставаться одному на вершине пирамиды. 

РБК daily 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8795 ▲ 0, 29 

EUR 40, 4367 ▲ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


